



AMLO anuncia extinción de Pemex Internacional

Cálculo. Desaparecer la empresa causará que México deje de percibir 20 mil mdd al año por exportación de crudo: analistas

PEDRO DOMÍNGUEZ Y AXEL SÁNCHEZ/CIUDAD DE MÉXICO

El presidente Andrés Manuel López Obrador informó que Pemex Internacional (PMI) desaparecerá, pues no será necesario vender o comprar combustibles en el extranjero porque se producirán en México; esta situación provocará que el país deje de percibir 20 mil millones de dólares al año, estiman analistas.

“PMI ya no va a tener razón de ser porque todo el petróleo se va a procesar en nuestro país y se va a convertir en gasolinas y en diésel, todo para el mercado interno. La crearon en la época de (Carlos) Salinas y hacían jugosos negocios, muchos en beneficio de particulares, eso ya desaparece”, destacó el mandatario.

Ramses Pech, socio de Grupo Cariva-Grupo Pech Arquitectos, destacó que no es viable dejar de mandar petróleo al exterior debido a que parte del presupuesto depende de su venta, el cual estima sea de alrededor de 20 mil millones de dólares para 2023.

“México no puede dejar de exportar porque la ley de ingresos depende del precio del barril (de petróleo) y es usado por los diputados para compensar ingresos contra egresos”, destacó.

Gonzalo Monroy, director general de la consultora GMEC, destacó que tampoco las seis refinerías pueden procesar el crudo que se extrae en el país porque ni tienen la capacidad ni la tecnología para procesar lo que se saca del subsuelo nacional.

“Se demostró que es 36 por ciento más caro en promedio refinar en una refinería en México, por ejemplo Cadereyta, que importar del sur de Texas y venderlo en Monterrey”, explicó.

Sube costo de Dos Bocas

El presidente López Obrador reconoció que el gobierno federal tendrá que destinar más recursos a la refinería Olmeca ubicada en Dos Bocas, Tabasco, debido a que el proyecto está en etapa de integración y se están haciendo otras obras, pero no superará los 20 mil millones de dólares.

Por otro lado, la secretaria de Energía, Rocío Nahle, anunció por redes sociales que se instaló el martes con otras dependencias como la Secretaría de Economía el consejo de administración del organismo público descentralizado del gobierno federal llamado “Litio para México” y tomó protesta como su director general, Pablo Taddei. —